

Rwanda : une disparition, et beaucoup de questions

RFI, 04 février 2013 Au Rwanda, une curieuse affaire ne semble pas trouver d'issue. Depuis plus de deux semaines, un responsable d'un parti d'opposition non reconnu, le Parti démocratique vert, est porté disparu. La police a lancé une enquête mais bien des interrogations demeurent sur le sort d'Omar Lwigo. O' est Omar Lwigo, plus connu sous le surnom d'Oustazi ? Le responsable de la communication du Parti démocratique vert n'est plus apparu en public depuis le 15 janvier.

La police, saisie par ses proches, a ouvert une enquête lundi dernier. Un contact est maintenu avec sa soeur. Le chef du parti, Frank Habineza, a été entendu comme témoin vendredi. Mais le porte-parole de la police rwandaise considère que si cette disparition est prise au sérieux, elle comporte aussi des étrangetés. En effet, le jeune homme est invisible de ses proches mais reste actif sur les réseaux sociaux. « Je vais bien. N'accusez personne », dit en substance Omar Lwigo dans l'un de ses derniers messages. Cette activité sur Facebook ne constitue pas une preuve de vie, un individu peut très bien utiliser son compte à son insu. L'un de ses messages s'en prend d'ailleurs directement à Frank Habineza, le chef de son parti. Conséquence immédiate : Omar Lwigo a été suspendu samedi de toutes ses activités au sein du Parti démocratique vert. Joint par RFI alors qu'il se trouve à l'étranger, Frank Habineza reste prudent. « Nous ne savons pas ce qui s'est passé, nous attendons les conclusions de l'enquête », conclut de tout juste l'opposant. Il faut dire que depuis sa création en 2009, son parti n'a pas été enregistré. Celui-ci n'a toujours pas été enregistré et, bien plus grave, en 2010, le corps du vice-président du parti avait été retrouvé dans le sud du pays.